
アンケート自由意見（鹿島文化ホール）

1

・中国電力原子力機械部（タービン）日立製作所大阪府大阪市で国産一号島根原子力だって言う。正月
に田舎に帰って≪判読不能≫（ビル）田舎に在住中は、山を買って下さいと言うと《判読不能≫郵便局
長だったので《判読不能》子供が助ける、水産加工をして《判読不能》無いと言う。自衛官に入る？！日
立プラント

2
・プログラム（時間割合）が全くデタラメ
・各機関の持ち時間をあらかじめ把握しておくべき
3 ・しっかりと安全管理に努めてほしい
4 ・住民とのコンセンサスのとりまとめ急がれたい

5
・保安対策の改善、社内の意識等もこれからの安全対策も図られている様であるので運転開始もよい
のではないかと思います。

6
・社内の、対応がわかりやすく、説明され、先の明るい事を感じました。今後もこれを機に信用を回復さ
れ、安全・安心な中国電力を維持されますようお願いいたします。

7
・他電力会社との情報交換も必要。
・電力の供給は、国民にとって何よりも大切なものである。今後共、安全に留意され、安定供給に努めて
頂きたいと思います。

8
・中国電力、国、県および市各々の取組み状況がよくわかりました。
・今後も、原子力発電所の安全運転のための継続的な取組みが重要と思います。
9 ・いろいろな再発防止対策がとられていることが良くわかりました。

10

・２号機の保安院の認可について早すぎるのではないか→定着化に２年が必要ではないか。
・内部マネジメントの強化及び評価方法についてトップマネジメントで実施する。
・職員の業務量増につながっていないか、当初は順守されるが今後のマンネリ化が再度のトラブルを招
くので、更なる社員教育の強化をお願いしたい。
・職員の不適合管理の徹底。

11

・今朝ＮＨＫ（７：３０すぎ）のお知らせコーナーでは「原発運転再開に向けた説明会」と言っていた。中味
は正にＮＨＫの通りであった。標題は中味に合ったものとして貰いたい。
・保安院説明は「責任回避」に聞こえる→住民としては素直に反省して貰いたかった。一方では「保守管
理の仕組に不備」とも言われた。←仕組の認可は保安院だと思うが？

12 ・中国電力は日本一の発電所を作って下さい。
13 ・国の監督を充分やって頂きたい。

14

①県・市・国（原子力安全・保安院）の「第三者」の電力会社に対する目（監視等）の活動と責任は非常に
大きい。これを地元に対し具体的に見せ、実施してもらいたい。→このような問題が起こったときに、県・
市・国では具体的に誰がどのような責任をとるのかを提示してほしい。
②質問の時間が短すぎる。
③どちらかといえば再開賛成の意見の住民の質問しか受けていない。（やらせのような印象を持つ）
☆上記②③のことから、広く住民意見を聞いたことにならない！→こんなことだけで判断してもらっては
困る（単なるセレモニーへの危惧有り）

15

・覆水盆に返らずとか、一度口から出した言葉、また行った行為について、その後に、いくら弁明、謝罪
しても人の心から完全に忘れ去らせるものでないと思うが如何？再びこの様な事が無い様にの言葉も
「有る事三度」の諺どおり繰り返されることがよく有ります。肝に銘じていただきたい。長い間の操業停
止、単に会社のみの損失でなく我が国、日本の損失であります。信頼回復に伴う手段としての人の動員
などの手間等、雨降って地固まる等と云ってはいられません。
・取止めのないことを記しましたが背水の陣、いや切腹したつもりで社員全員の精進を希望するもので
有ります。

16 ・１日も早い運転再開を願う。
17 ・地元住民として早期運開を強く望みます。

18
・対策を着実に実行されていると思う。運転再開してもらって、元気な中電が地元を活性化することを期
待する。

19
・国も運転再開を認めた今、地元の貴重な財産ともいえる原子力発電所の早期の運転を強く望む。
・又、生まれ変わった中国電力（株）とは今後とも、共存共栄を図っていきたい。

20 ・再発防止策を徹底してください。

21
・原子力保安院へ　原発で働く人（中電他）の９９％（何十年働いても）が避難訓練に一度も参加させても
らっていないことを知っていますか？

22
・住民の生命を放射能から守るべき企業で内部の社員の生命をまず守る必要がある。
・二度と自殺者を出さないこと。

23
・詳しい説明で良くわかった。
・今後の中電の取組みを見守る。

24 ・早期発電開始を願う。
25 ・電気料金が上がらないようにするためにも、早く発電所を動かしてほしい。



26
・冷静で建設的な意見が多く、実りあるもの。
・実行を望むと共に、運転の再開を！
・肝に銘じて！

27
・このような説明会は地元の人達が納得できることを望んでいます。
・安全第一でお願いします。

28
・今後が一番大事。
・早く運転再開に。
・定着するよう願っている。

29

・２度とこのようなことがないよう肝に銘じて今後は運転してほしい。住民の信頼をうらぎらないようにお
願いする。
・特に発電所を運営する技術系の社員は、これら対策がマンネリ化しないよう、しっかり取り組んでほし
い。

30
・再発防止対策を確実に実施し、定着化させてほしい。
・早期の２号機の再開を望む。

31
・国、県、市、中電の４者出席での説明会は有意義であった。
・今後も必要があれば共同開催して欲しい。

32 ・質問したい事すべて発言があり有意義な説明会でした。

33
・質疑応答において理解が深まった。
・今後も安全・安心でお願いします。

34

・説明会に来て大変良かったと思う。
・国・県・市・会社の皆さん方の再発防止に向けての話を聞き意義があった。
・この努力をいつ迄も続けて行かれるように願います。
・人が変われば施策が変わるでは不安を感じる。

35
・原子力発電は我が国にとって必要です。
・その発電所が立地する地元の方の信頼のために電力はもとより国、自治体の一層の連携が望まれま
す。

36
・今回の問題の本質がよく分かりました。
・早く原子力を再開して下さい。

37

・国（保安院）の保安検査結果は運転再開して問題がないとの判断が出たので、２号機の運転を早急に
望みたい。
・（地元民）としては、原発が地球温暖化に対して最良であり、今夏の対応でCO2が増えた事を憂慮して

いる。
・発電再開後は、防止対策の実施状況をリアルタイムで公表してもらいたい。

38 ・国や中電を信頼するしかないので、今後はきちんと対応して欲しい。

39
・再発防止対策が確立できている。
・早期の運転再開を望みたい。

40 ・６月も今回も鹿島町では土曜日の説明会であり、もっと出席しやすいよう夜にも設定してほしい。

41
・情報公開の場をより広め、わかりやすくして頂きたい。
・理解して頂き、納得できるようお願いしたい。

42
・説明会が前向きな運営で良かった。
・意見も含め納得できた。

43 ・社員全員あげて、安心・安全を。

44
・島根原子力発電所の早期の運転を望みます。
・今後、点検不備がおこらないよう、しっかりした対応でお願いします。そうすれば、地元の信頼も出来る
と思います。

45
・時間的な事もありますが説明が簡単であったと思う。が参加した事によって今後の再発防止について
の中電の姿勢を確実に実行される事を望みます。


